

Desayuno de Trabajo

"Illicit traffics and arms trade in the Syrian conflict"

Hugh Griffiths

Senior Researcher Head of the Countering Illicit Trafficking-Mechanism Assessment Projects SIPRI, Estocolmo

29 de mayo de 2013

Bajo el título *Illicit transfers, conflict-sensitive movements* & trade, el INCIPE organizó el pasado 29 de mayo un desayuno de trabajo centrado en la guerra civil siria. El investigador invitado, Hugh Griffiths, del Stockholm International Peace Institute (SIPRI), expuso algunas claves para entender el entramado del comercio de armas que prolifera en la región.

Mientras que la Unión Europea ha decidido levantar el embargo de armas a Siria, la complejidad de este tráfico revela una "historia secreta", similar a la que acompañó a otros conflictos, como el bosnio, cuya punta de iceberg es la única que trasciende a los medios de comunicación.

En los años previos a la guerra civil siria, la importación de armas por parte del gobierno sirio se incrementó en más de un 300% siendo Rusia el principal proveedor, seguido, muy de lejos por Irán. A día de hoy, y como demuestran algunas intercepciones de material, Moscú dota al gobierno de Bachar Al Assad con medios de defensa. Irán también juega un papel importante en el suministro de petróleo.

La investigación de Griffiths, centrada en el monitoreo de registros de controles aéreos y marítimos, destacó la importancia del mercado de armas libanés como punto de aprovisionamiento de los rebeldes sirios, así como el apoyo financiero que reciben de los Estados del Golfo. Además, los opositores contarían igualmente con armamento pesado, como misiles superficie-aire.

La naturaleza de algunos de estos grupos no estatales, y la influencia de otras regiones sumidas en profundas crisis, como Libia, cuyo armamento circula a través de las porosas fronteras del Sahel y Oriente Medio, suponen un reto para la comunidad internacional.

El desayuno se cerró con un animado coloquio en el que intervinieron representantes de muy diversos sectores. En este se abordaron cuestiones como el cambio de posición de la milicia chií libanesa Hezbolá a lo largo del conflicto sirio, la importancia del stock armamentístico de Gadafi, y el papel de Israel.

